

## 経済建設常任委員会会議録（要旨）

○開催年月日 令和2年9月11日（金）

午前10時23分 開会

午前10時56分 閉会

○場 所 第2常任委員会室

○出席委員（7名）

委員長	宮城 克
委員	濱元 朝晴
委員	又吉 亮
委員	伊佐 哲雄

副委員長	米須 清正
委員	宮城 司
委員	真喜志 晃一

○欠席委員（0名）

○参考人（0名）

○説明員（0名）

○議会事務局職員出席者

主 事	屋良 ニライ
-----	--------

○本日の分科会の協議日程

第5回 議会報告及び市民との意見交換会における意見の取扱いについて

## 令和2年度経済建設分科会

令和2年9月11日（金）

○宮城克 委員長 ただいまから経済建設分科会を開会いたします。

（開会時刻 午前10時23分）

○宮城克 委員長 経済建設分科会に割り振られた市民意見について、これまでの審査をもとに回答案を作成した。これについて各委員の意見を伺いたい。

---

### 【議題】第5回議会報告及び市民との意見交換会における意見の取扱いについて

（NO. 6 西海岸の湧き水のPFOS/PFOAの値が大きい。伊佐区や喜友名は戦後いち早く整備をして区民に雑用水として供給している。アメリカでは使われていない消火剤を沖縄では日常につかわれ、年々数値が上がっている。早急に何らかの対策をしてほしい。）

～議員間討議～

○米須清正 副委員長 回答案に、「注意喚起を行っており」とあるが、具体的な内容として括弧書きで（看板設置）と追記してはどうか。

【協議結果】 本日の検討内容を反映させた回答案について、次回分科会にて再度確認を行う。

---

### 【議題】第5回議会報告及び市民との意見交換会における意見の取扱いについて

（NO. 20 パイプライン沿い前田商事ビル裏は通学路になっているが、小さな坂になった部分があるため視界が悪く危険である。周辺にポンプを設置し車両と横断者両方の安全を確保するよう対策をお願いします。）

（NO. 24 ペットボトルの回収を毎週行ってほしい。）

（NO. 12 自治会加入を条例化して欲しい。沖縄県の模範になるよう市の職員の自治会加入100%にしてほしい。）

～議員間討議～

○又吉亮 委員 回答案の、「市当局の動向を注視」の部分を削除してはどうか。

【協議結果】 本日の検討内容を反映させた回答案について、次回分科会にて再度確認を行う。

---

### 【議題】第5回議会報告及び市民との意見交換会における意見の取扱いについて

（NO. 5 水質検査をまめをお願いします。（Pフォー））

(NO. 28 大山区内の横断歩道や「止まれ」「スクールゾーン」の道路標示が薄くなって見えなくなっているのを塗りなおしてほしい。)

(NO. 35 嘉数小学校の通学路(学校周辺道路)の横断歩道や、スクールゾーン表示の白線がかなりうすくなっています。改修(改善)してもらえればありがたいです。)

(NO. 22 大山旧公民館跡地前の十字路に点滅式信号機を設置してほしい。優先道路がわからない。)

(NO. 18 市道7号線沿いの雑草が歩道まで伸びて通行の妨げになっているので草刈を定期的に行ってもらいたい。)

(NO. 29 落書きが多く景観や環境的に悪いため、市民や子どもたちに絵をかいてもらって落書き防止と景観向上を図れないか。※市道7号線(ハルヨイ橋)の柱部分や海岸沿いの壁など)

(NO. 34 真栄原1-20-25と1-20-27の間にある公園内の3本の大木を伐採してほしいです。一部の枝が、近隣住宅に伸びている箇所もあり危険を感じます。私有地とは聞いてますが、何らかの形で市の方で協力してもらえればありがたいです。)

(NO. 37 真栄原比屋良川公園沿い(ホワイトタウン)の両側の木をカットしてほしい。(宜野湾市と川を挟んで向こう岸は浦添市))

(NO. 38 佐真下公園~真栄原交番間の左右道路沿いの雑草がすごく伸びて見苦しいです。ぜひ草刈してほしいです。(ゴミのポイ捨ても目立ちます))

(NO. 19 空き家や空き地の草木問題が多く自治会への相談と解決依頼が年々増加している。住民がいても全く草木の伐採を行わず、近隣トラブルを起こしている箇所がいくつかある。行政からの指導や介入を行い解決できるようにして頂きたい。条例で第三者もしくは行政の伐採を可能にするなど。)

(NO. 8 58号線・宜野湾バイパスを大きな音を出して走るオートバイの騒音を取り締まって欲しい。365日毎晩、雨が降っていても晴れたちょっとした隙に騒音をまき散らして地域の方々の生活、睡眠を邪魔している。警察に何度も連絡してもらちが明かない。対策を考えて頂き、市民に静かな夜をお願いします。)

(NO. 9 宜野湾バイパスのオートバイ(暴走族)による爆音を何とかしてほしい。米軍ヘリよりもうるさくて困っている。)

(NO. 10 西海岸地域に住んでいますが毎夜、暴走族オートバイの爆音に悩まされてます。子供も小さい子(孫)がいますが影響ないか心配です。静かな夜が欲しいのです。オスプレイも10時以降は飛ばさないでほしいです。)

(NO. 30 騒音について暴走族に加えて・米軍の夜間飛行を阻止して静かな暮らしを与えて下さい。)

(NO. 14 大山地域の田、畑の整備を進めてほしい。耕作放棄地が増えているため草木が生い茂り、不法投棄も多くなって環境が悪化している。)

(NO. 7 伊佐の広報マイクが、市のアナログからデジタル化への切り替え工事を行った為、2箇所が使えなくなったので、「聞こえない」という区民からの声に軽トラでその箇所を放送するのか検討している。放送して回るのは時間もかかって大変なので、何とかならないかと思案中です。議会の方で検討できましたらお願いします。)

(NO. 11 不法投棄が多いので防犯カメラの設置をお願いしたい。)

(NO. 26 不審者情報や不法投棄が増加していることに加え、空き巣や器物損壊事件も発生しているため、防犯カメラを設置希望。大山区以外の行政区で設置されているところがあると聞いているので、大山区内

にも設置をお願いします。)

(NO. 41 コンベンションセンターから北谷海岸公園までの一帯性を整備してほしい。一連の遊歩道、海岸線を整備してほしい。)

(NO. 42 普天間から役所前の通りを歩いてますが、樹木等を植えて日かげをつくってほしい。暑くて大変です。アスファルトのてりかえしも強くて苦しいです。)

【協議結果】 回答案については別紙のとおりとする。

---

○宮城克 委員長 別紙のご意見について現況等の確認のため市当局へ資料提供を依頼した。その内容を踏まえた回答案を作成し、次回の分科会にて確認を行うこととする。

(NO. 15、16、17、23、25、33、39)

---

○宮城克 委員長 本日の分科会はこれにて閉会いたします。

(閉会時刻 午前10時56分)